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Чудо поезд 
на чудо конкурс

Не всё всегда идёт по плану – стр. 3

Журналистика 
в наших руках – стр. 4

45 минут на еду – стр. 4

Прямо как в «Гарри Потте-
ре» мы прыгнули с плат-

формы Пионерская в поезд, 
который повез нас на конкурс 
«Чтоб услышали голос поко-
ления»! Мы точно знали, что 
нас ждет что-то необычное 
и совершенно новое (наша 
редакция успела кардиналь-
но обновиться, так что мы 
все здесь первый раз)! И тут 
выяснилось, что журнал сде-
лать нужно всего за 4 часа... 
получается, хм... экспресс- 
выпуск! А экспресс – тоже 
поезд. Именно поэтому на 
обложке изображен поезд. 

А ведь путь журналиста в ка-
ком-то смысле тоже поездка 
на экспрессе, правда, иногда 
можно приехать вовсе не 
туда, куда хочешь. Наша ре-
дакция постаралась приехать, 
куда собиралась: создать 
интересный журнал о про-
шедшем фестивале. И пройти 
проверку на прочность – про-
верить, на что мы способны. 
Надеюсь, вам понравится 
наша дорожная газета, а нам 
понравится полученный в ко-
нечном итоге результат!

         Агата Клубова 8 «Б»

не ВСЁ ВСеГда 
ИдЁТ По ПланУ

Не все выступления всегда идут по плану. И сегодня мы в этом убедились, побывав на 
фестивале «Чтоб услышали голос поколения». Нам пришлось не только представлять 

свою команду, но и смотреть, как выступают другие ребята. Одна за другой команды 
выходили на сцену, вызывая у зрителей очень разные эмоции.

Шутка про деменцию и се-
мейного психолога вызвали 
изумление, на выступлении 
команды «Мультиварка» зал 
хохотал, а от номеров команд 
«Контент» и «Скифы» так и 
веяло атмосферой детского 
озорства.

Не обошлось мероприя-
тие и без неожиданностей. 
«Молодая поросль» нашего 
журнала неоднократно с гро-
хотом роняла реквизит, от 

чего все команды оборачива-
лись и пытались найти источ-
ник шума. По-настоящему 
удивила команда «Измайлов-
ские». Они, видимо, решили 
не приезжать, а предупре-
дить об этом организаторов 
забыли! И когда объявили их 
команду, зал наполнила...гро-
бовая тишина.

Все сидели в недоумении, 
а ведущая не растерялась и 
пошутила, сказав, что высту-

пление «Измайловских» было 
настолько быстрым, что его 
никто не успел увидеть!

Но, несмотря на все за-
минки и неувязки, знаком-
ство редакций состоялось! 
Мы почувствовали, что про-
вели время в теплой атмос-
фере, среди коллег и друзей!

Матвей Погорелый, 8 «Б»

Выступление команды «Рюкзак историй»

Выступление организаторов Выступление косманды «Youmedia»

На мастер-классе

анИЧКоВ: 
знаКомСТВо

Замри! 
Покадровая съемка – стр. 5

Апрель. Аничков.  
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Журналистика 
в наших руках!

Вот что мы поняли на мастер-классе М. В. Тюркина  
в Аничковом дворце.

 «Может ли искусствен-
ный интеллект заменить 
журналиста?» – главный 
вопрос, вокруг которого 
велась дискуссия между ре-
бятами из разных команд. А 
вот мнения некоторых ре-
бят: «Робот не может стать 
философом, потому что он 
работает на одной програм-
ме», «Журналистика – чет-
вёртая ветка власти». Особо 

активно принимали участие 
в спорах Ксения из команды 
«Золотое крыльцо», Алек-
сандр из команды «Контент» 
и Филипп из команды «Муль-
тиVарка».

Оказывается, что сейчас 
вопрос, умрёт журналисти-
ка или нет, всех очень вол-
нует. Кажется, что в любой 
момент человека могут за-
менить роботы. Но во время 

мастер-класса мы выясни-
ли, что, если сохранить свои 
особые качества и чувства, 
то никакие роботы нам не 
страшны!

Мы считаем, что мастер- 
класс был интересным и по-
лезным для ребят всех ко-
манд.

Катя Лукина, 6«Д»
Катя Чурбакова, 6«А»

Спикер: Михаил Вячеславович Тюркин, старший преподаватель департамента медиа 
Высшей школы экономики в Санкт -Петербурге.

замри! 
Покадровая съёмка

Все мы привыкли смотреть видео и кино. Казалось бы, все просто: снял, вставил, 
вмонтировал – вот тебе и кино! Но оказалось, что привычные для нас мультфильмы 

могли делаться годами! 

Об этом и о многом дру-
гом нам рассказала Виктория 
Бобрович, ведущая мастер 
класса по телевизионной 
журналистике «Stop – это 
тоже motion. Как сделать ани-
мацию из кадров».

На мастер-классе рас-
сказывали о создании муль-
тфильмов, кино и видео. 
Раньше создавали с помо-
щью метода под названием 
Стопмоушен. Стопмоушен 
– это покадровая съемка. 
Сейчас этот прием снова 
стал очень популярным: им 
активно пользуются при 
создании клипов. А самым 
интересным было создавать 

свои видео! Ну что ж о ма-
стер классе мы поговорили, 
теперь давайте узнаем, что 
думают о мастер-классах их 
участники…

как ты будешь узнавать что-
то новое.

На вопрос «Какие изме-
нения вы бы хотели внести в 
программу мастер-классов?» 
ребята ответили по-разному. 
Один сказал, что нужно со-
кратить время каждого ма-
стер-класса, чтобы человек 
побывал на всех. Кто-то гово-
рит, что вместо мастер-клас-
сов нужно сделать либо игру 
по станциям, либо квест.  
А кто-то просто хочет углу-
биться в тему, которую прохо-
дили на мастер-классе, и по-
лучить больше информации!

Артём Маркосов, 5 «В»

45 минут на еду

После мастер-классов был обеденный перерыв на 45 
минут. Питание – важная часть работы журналиста.

Организаторы угощали 
гостей сладостями. На сто-
лах были конфеты, сушки, 
печенье, пряники и другие 
вкусности. Меня это порадо-
вало, хотя свои бутерброды я 
тоже съел. Со мной согласи-
лись Артур, Игорь и Варвара 
из других редакций. Им тоже 
понравилось, что было много 
вкусного и что вообще кор-
мили!

 Я узнал, где и как под-
крепляли свои силы коман-
ды: «Скиф» заказал пиццу во 
Дворец и всех соблазнял её 
запахом, а команды «Кон-
тент» и «YouMedia» обедали 
в «Теремке».  Наша редакция 
осталась во Дворце, потому 
что боялась не успеть сде-
лать журнал.

Ярослав Третьяков, 6 «А» Драка за еду

маСТеР-
КлаСС

маСТеР-
КлаСС

Мнения ребят очень 
сильно разошлись. Кто-то го-
ворит, что ему понравилось, 
кто-то говорит, что   иногда 
было скучно. Но, несмотря 
на это, все утверждают, что 
мастер-классы нужны, так 

Stop – это 
тоже motion

На мастер-классе по стопмоушену



апрель. аничков. юнкоры!
В этом коротком фоторепортаже мы отразили   

основные этапы фестиваля-конкурса «Чтоб 
услышали голос поколения». Погрузитесь в 
творческую атмосферу вместе с нами! 

Традиционная репетиция у метро «Пионерская» закончена. 
Время отправления 10:00!

Редакция живет на позитивной волне!

Команда-мечта! Настраиваемся на конкурс! 

Дважды победители! 

Этап 1. Представление редакций.

Этап 2. Мастер-классы.

Этап 3. Работа над экспресс-выпуском

Этап 4. Награждение
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Журналистика не 
вымрет… а фельетон?

Смогут ли роботы писать статьи, а журналистика устоять перед ударами современных 
технологий? Какие перспективы есть у очерка? А у фельетона? Согласитесь, это 

интересные вопросы, которые хочется задать умным людям и услышать их мнение, чем 
мы сейчас и займёмся.

оПРоС
ПоКаЖеТ

Как вы считаете, смо-
жет ли искусственный 
интеллект в ближайшем 
будущем заменить журна-
листа-человека?

Хороший вопрос. И мне 
кажется, что с информаци-
онными жанрами ИИ впол-
не может справиться, и, 
наверное, это хорошо. Но 
если говорить о материалах, 
требующих какого-то глубо-
кого аналитического взгля-
да, или о жанрах, которые 
оказываются на стыке лите-
ратуры и публицистики, то, 
я надеюсь, журналистика не 
вымрет.

Как вы думаете, журна-
листика сейчас развива-
ется стремительнее, чем 
раньше, или её развитие 
замедлилось?

Довольно непростой во-
прос. Надо учитывать внеш-
ний контекст, который пре-
пятствует стремительному 

развитию журналистики. 
Многие издательства сейчас 
вынуждены придумывать 
новые способы выживания, 
перебираться из печатного 
формата в медиапростран-
ство. Мне кажется, внешний 
контекст подталкивает и к 
тому, чтобы изобретать ка-
кой-то новый язык говоре-
ния.  Это более заметно на не 
остросоциальных жанрах, та-
ких как интервью, они стали 
гораздо интереснее и глубже.

Как вы считаете, есть ли 
у очерка перспективы?

Мне кажется, что очерк, в 
отличие от фельетона, более 
перспективный жанр, потому 
что те социальные пробле-
мы, которые всегда описывал 
очерк, никуда не исчезли. 
Это, собственно, и отличает 
очерк от других жанров жур-
налистики: он очень окрашен 
и авторской оценкой, и ав-
торской аналитикой.

Можете ли вы назвать 
ресурсы, где публикуются 
очерки или фельетоны?

К большому сожалению, 
я могу отослать вас только 
к онлайн библиотекам, где 
хранятся очерки или фелье-
тоны XIX и XX века. И, если 
честно, я читала современ-
ные тексты, похожие на 
очерки, но у меня не оста-
лось полной уверенности, 
что это очерки и есть.

Прогресс не стоит на ме-
сте, и журналистике, и изда-
тельствам приходится идти 
за ним. Не без потерь, конеч-
но, ведь очерк или фельетон 
вряд ли можно встретить сей-
час в журналах!

Беседовал:
Александр Богородский 

6 «Д», отвечала на вопросы 
Анастасия Алексеевна Кар-
пова

маСТеР-
КлаСС

Фестиваль в цифрах
Во время фестиваля мы опросили 15 юных корреспондентов из разных редакций. 

Оказалось, что средний возраст юнкора 13,3 года, а журналистикой ребята в среднем 
занимаются 2,4 года. Ответы на остальные вопросы смотрите в диаграммах.

АнИчков
67%

АничкОв
33%

АнИчков или АничкОв дворец?

да
67%

нет
33%

Как вы считаете знания полученные на мастер 
классах понадобится вам для создания 

материала для конкурса?

да
80%

нет
20%

Достаточно ли времени для создания 
проекта?

да
93%

нет
7%

Первый ли раз вы участвуете в данном 
конкурсе?

да
73%

нет
27%

Понравился ли вам мастер класс?

Авторы материала:
 Артур Кутев 5 «В», Константин Филиппов, 5 «В»

достаточно ли времени 
для создания проекта?

вы первый раз участвуете 
в данном конкурсе?

понравился ли вам 
мастер-класс?

Как вы считаете, знания, полученные на 
мастер-классах, понадобятся вам для 

создания материала для конкурса?

аничков или аничков дворец?

Правильный ответ: анИЧКоВ дворец
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Чем вас привлекают за-
нятия журналистикой?

Больше всего мне нравит-
ся в занятиях журналистикой 
процесс работы над текстом. 
Нравится, когда ты разби-
раешь с педагогом, как тебе 
правильно написать, напри-
мер, текст по общественно 
важной проблеме. Интерес-
но открывать для себя ка-
кие-то новые вещи, делать 
выводы. Недавно я писала 
про страх жизни среди со-
временных подростков, про 
страх взросления. И когда мы 
с педагогом обсуждали на за-
нятиях это, я поняла, почему 
я боюсь, почему мне тяжело, 
почему мне бывает трудно, 
больно, страшно. И это было 
очень ценно.

«Поколение» – это семья

Традиционно фестиваль «Чтоб услышали голос поколения» проводит пресс-центр 
«Поколение». Немного расскажем о нем. Открылся пресс-центр в 1993 году в 

Ленинградском дворце пионеров имени А. А. Жданова (позже переименован во Дворец 
творчества юных). В пресс-центре издается газета «Поколение» (первый выпуск вышел 
в марте 1990 года!) Кстати, газета «Поколение» – единственная зарегистрированная 
как СМИ газета, издаваемая подростками! В пресс-центре дети изучают журналистику 
на профессиональном уровне. Попасть в ряды «поколенцев» сложно, но можно: 
каждый август они набирают новых ребят! У пресс-центра есть свои достижения: 
жюри XY фестиваля школьных СМИ назвало его «Лучшим медиапроектом учреждения 
дополнительного образования», а выпускники центра часто продолжают заниматься 
журналистикой в престижных вузах! И, конечно, мы захотели дать слово организаторам и 
побеседовали с Марией Лимаренко и Ариной Подвальной.

Хотите ли вы связать 
свою жизнь с журналисти-
кой?

Да, на прямую. Я хочу 
стать журналистом. Мне бы 
хотелось делать образо-
вательный контент о путе-
шествиях. Я мечтаю о том, 
чтобы ездить по каким-то 
местам, странам, знакомить-
ся с людьми разных народов 
и создать Ютуб канал, по-
священный этому. Но упор 
буду делать на психологию 
народов.

А в чем главная сила ва-
шего коллектива? Как Вы 
считаете?

Я занимаюсь в «Поколе-
нии». И главная сила моего 
коллектива, если говорить 
в более высоком, духовном 

плане – это семья. Здесь мы 
проводим вместе психоло-
гический тренинг. Мы устра-
иваем в городе праздники, 
посиделки. И самое ценное, 
что всегда есть ощущение 
какого-то горячего солнца, 
от которого ты можешь по-
греться, в которое ты мо-
жешь подбрасывать уголь-
ки, чтоб оно горело дальше. 
Здесь всегда можно выго-
вориться. Здесь вы найдёте 
друзей на всю жизнь. С точки 
зрения работы, главная сила 
моего коллектива, во-пер-
вых, в педагогах, во-вторых, 
в том, что мы учимся крити-
ковать, учимся распознавать 
критику. Через личностный 
рост приходим к профессио-
нальному росту.

СлоВо
«ПоКоленИю»

СлоВо
«ПоКоленИю»

В «поколении» главные – люди!
Чем Вас привлекают за-

нятия журналистикой?
 Я занимаюсь журналисти-

кой третий год, это занятие 
привлекает меня возмож-
ностью подумать том, о чем 
я не задумывалась раньше. 
Например, когда я пишу ма-
териалы, я много размышляю 
и общаюсь с различными 
людьми. Я общалась, напри-
мер, с культурологом, с ре-
лигиоведом и с альпинистом, 
который забирался на высо-
чайшие точки планеты. И это 
общение с разными людьми 
приносит мне много положи-
тельных эмоций. Плюс, когда 
я занимаюсь журналистикой, 
узнаю больше о мире и могу 
сформировать свою точку 
зрения. И, конечно же, это 
учит меня хорошо писать тек-
сты и доносить свои мысли 
до других людей.

Хотите ли Вы связать 
свою будущую работу с 
журналистикой?

Возможно, я свяжу свою 
будущую работу с журнали-
стикой, потому что, как я уже 
говорила, в этой сфере уже 
не первый год, мне очень 
нравится коллектив и то, чем 
можно заниматься. Ведь жур-

налистика – это не только 
создание текстов, но и ещё и 
медиаконтента.  Здесь много 
разных направлений, в ко-
торые можно углубляться. 
Можно заниматься текстами, 
видеосъёмкой и созданием 
различных каналов на ютубе, 
например, записывать интер-
вью. Меня это всё привлекает, 
возможно, в будущем я дей-
ствительно буду развиваться 
в журналистской сфере.

соответствует истине. Имен-
но в «Поколении» я познако-
милась со многими людьми, 
которые разделяют мою точ-
ку зрения, могут поддержать 
в абсолютно любой ситуации. 
Сила коллектива – во взаимо-
действии друг с другом, мы 
учимся работать, постоянно 
берём на себя ответствен-
ность. Наверное, сила ещё 
в том, что, когда мы работа-
ем над всем этим, сами того 
не замечая, мы меняемся в 
лучшую сторону: исчезают 
страхи, которые могли быть 
раньше, мы учимся общаться 
с новыми людьми, находить 
с ними общий язык. Когда я 
сравниваю себя с тем чело-
веком, который в первый раз 
пришел в пресс-центр, и себя 
нынешнюю, я понимаю, что 
многое во мне поменялось в 
лучшую сторону!

Беседовала:
Алиса Филиппова, 5 «В»
Расшифровывал записи: 
Артур Кутев, 5 «В»
Фото:
Матвей Погорелый, 8 «Б»
Редактировали: 
Екатерина Чурбакова,  6 «А»;  

         Екатерина Лукина, 6 «А»

Поколение о «поколении»!

В чём, по Вашему мне-
нию, главная сила вашего 
коллектива?

В «Поколении» главные - 
люди, у нас эта фраза висит 
прямо в кабинете, она со-
ставлена из больших красных 
букв, и я думаю, что эта фраза 

Когда я пишу 
материалы, 
я много 
размышляю 
и общаюсь с 
различными 
людьми

Арина Подвальная о «Поколении»

Мария Лимаренко о «Поколении»
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